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今日济阳

城事

百百余余米米供供暖暖管管道道裸裸露露在在外外
该由谁维修，物业和供热公司各执一词

本报11月21日讯 (通讯员
修丽萍 陈琳 ) 济阳农商

银行结合县域经济发展实际，
加大对种植业的资金支持力
度，着力支持优质标准化瓜菜
基地和优质农产品基地的规模
开发。通过抵押、联保等形式为
农户、个体工商户提供资金扶
持，有效解决了发展资金不足
的难题，使更多农民走上致富
路。

截至2013年10月末，各项
贷款余额27 . 55亿元。其中，涉
农贷款23 . 38亿元，占实体贷
款总额的84 . 86%。支持种植业
贷款金额达到15 . 94亿元，全
力支持服务辖区实施农业产业
化推进行动，配置龙头企业集
群发展新优势。

本报见习记者 梁越

随着气温降低，骑电动车
和摩托车的市民为了抵御寒
冷，开始用防风手套、挡风被、
护膝等全副武装。其中，挡风被
是不可缺少的装备，它确实起
到了御寒的作用，但也潜在一
定的危险。

近日，记者来到步行街看
到，许多百货摊位都在销售电
动车或摩托车挡风被。为了招
揽顾客，商家把颜色鲜亮的挂
在显眼位置。

据了解，市面上的挡风被
价格一般在20元至35元不等，
款式多样。“从颜色上看，有黑
的、红色、灰的。从面料上看，有
防雨绸的，还有PU面料的。”摊
主李先生介绍，从填充物看，有
丝绵的，还有太空棉的。今年挡

风被设计更加人性化，增加了
护腰类型的，不仅护腿护膝盖，
还能给肚子挡风。

“每年这个时候我都卖这
种挡风被。”摊主李先生介绍，
前几年不出售该商品，很多市
民路过都会询问有没有这种挡
风被，近两年开始进货出售，销
售状况很好。“一天能卖20个，
生意好的时候能卖40个。”

挡风被是否有潜在危险？
“我觉得这东西用起来挺方便
的，没觉得有什么危险。”王先
生说，随着冬天的来临，邻居都
买来御寒，家人也感觉不错，一
入冬就挑选了一个。

摊主李先生说，有些挡风
被确实存在黑心棉，用废旧衣
物和其他废旧纤维制品经过漂
洗制成。闻起来有一股霉味，人
体皮肤接触后，轻则出现红色

斑点，感觉瘙痒，重则会导致牛
皮癣等皮肤顽疾。

市民除了要避免黑心棉外，
在出行时也要谨慎。据了解，挡风
被种类繁多，有的挡风被连接位

置呈90度角，形成的空间只能容
下两条腿。遇到突发状况时，有可
能无法及时用脚撑住地面而发生
意外。同时，在下车的时候，如不
注意也极易被绊倒。

本报11月21日讯 (见习记
者 梁越) 18日上午，康瑞小
区居民打来热线反映，小区部
分供暖管道保温棉老化脱落，
百余米供暖管道裸露在外，热
量浪费严重，担心供热质量因
此降低。

19日上午，记者走访康瑞
小区发现，小区东侧供暖管道
架在半空中，其中两根管道的
保温棉大部分脱落。一根穿过
围墙上的杂草，长达百米的部
分裸露在外，摸上去热乎乎的，
保温棉张裂着，管道部分铁锈
也遮盖了原有的大红色。

“去年开始，供暖主管道就
一直裸露在外。”居民刘女士
说，冬天温度在零度以下时，管
道都会冒热气，造成部分热量
浪费，家中暖气温热，居民缴纳
全额的供暖费，一部分热量浪
费在管道上确实很可惜。

“小区物业可以及时向供
热公司反映。”据小区物业相关

负责人介绍，康瑞小区属于直
管站供暖，取暖费用直接上缴
供热公司，供暖产生的问题由
供热公司负责。同时，居民购买
楼房后获得产权，管道保温棉
脱落，理应由小区业主集资或
供热公司进行维护。

济阳县北方供热公司称，
目前现行的《山东省供热管理
办法》第二十九条规定“供热设
施的更新、改造和维护，由产权
人负责”，康瑞小区属于直管站
供暖，供热公司负责将热量传
送到，设备维护方面则由产权
人负责。

“有的产权单位不愁资金，
接到整改建议后很快就改造
了，有的产权单位本身就比较
困难，更谈不上对供热设施进
行改造。”供热公司相关负责人
说，更让人头疼的是有些用热
户，不管是什么原因造成供热
效果不好，都一味地找供热公
司，这让公司也很为难。

本报见习记者 梁越

近日，济阳城区供暖进入
稳定状态，室温也逐渐提升。一
些居民纳闷，不取暖为啥还要
缴纳管道占用费？记者了解到，
这项收费是有规定的，其征收
标准不得超过每户总热费的
15%，由小区供暖方收取。

19日上午9时，记者走访华
鑫现代城小区发现，物业门口
贴着一张关于收取2013年度取
暖费的通知。除有供暖用户收
费标准外，还有对不取暖业主
的收费标准，按房屋套内面积
的15%收取管道占用费。

“我冬天不取暖，怎么还缴
纳管道占用费呢？”居民王先生
说，为儿子结婚准备的婚房现
在没人住，却要缴纳管道占用
费，感觉交得冤，也很堵心。

“管道占用费是因住户‘占
用’供热管道而收费么？”居民
李女士说，自己在解除供暖合
同关系后，其管道设施还从房
内通过，为其他用户提供方便，
怎么能收住户的管道占用费
呢？

“收取的管道占用费和取
暖报停费是一回事，热网运行
需要一定的成本费。”小区物业

相关负责人说，在供暖初期小
区统一进行试水、试压，其管道
也进行了维护和疏通。试行过
程中如果管道发生爆裂，物业
也会及时进行维修。

据相关负责人介绍，未供
暖的住户虽不供暖，邻居家的
房子进行集中供暖，上下左右
会有温差，一部分热量渗透到
未供暖的房间，室温也能达到
16℃，即使暖气报停，家中也会
存有部分热量。

根据济南市物价局出台的
济价格字【2008】115号文件，具
备分户控制、整单元或整幢楼
申请停止用热且具备单元阀控
制的热用户可以申请用热报
停。申请人于当年供热前向供
热单位提出书面停止用热申
请，经供热单位审核同意后，办
理停热手续，并由供热企业报
市供热办备案。具备分户控制
的单户居民用户，在办理停热
手续时应向供热单位缴纳热网
运行成本费，其征收标准不得
超过每户总热费的15%。

济阳县市政园林公用事业
局相关负责人表示，济阳县供
热企业从未收取过管道占用
费，只是部分自管站小区有收
取此费用的现象。

1 暖气为啥不热？

答：原因是多方面的。首先
看一下管道是否堵塞，安装的散
热器是否为正规产品；再就是用
户装修房子时把暖气用罩罩上，
人为地使用又长又大的窗帘将
暖气片与房间隔开，从暖气系统
中取水用，造成系统失水，致使
暖气片不热等；第三，离热源近
的楼热远的不热，或一个楼内一
部分房间热另一部分不热，楼上
热楼下不热等属于系统失调。

2 为啥不能放水？

答：一方面，暖气里的水是
做过防腐处理的软化水，加有
化学试剂，成本造价高，用户如

放水，系统就必须补水，造成了
浪费，并且如果使用这种软化
水生活淋浴，还会有害身体。另
一方面，供热系统要有足够的
循环水量才能保持正常运行，
放水容易导致系统亏水或形成
气堵，直接影响供热效果。

3 设施能改动吗？

答：不能随意改动。一方
面，集中供热是一项系统工程，
随意改动会使采暖设计参数改
变，造成暖气片散热分布不均，
影响采暖效果。另一方面，多数
装修人员不具备暖通专业知
识，供热设施改动后，容易出现
接口不严、管道坡向错误等问
题，造成不热、泄漏和气堵，影
响采暖效果。

房房子子没没人人住住

咋咋还还收收管管道道占占用用费费
供热问答

暖气不热到底咋回事

济阳农商银行

打造绿色金融

广场体操比赛

展现学生活力

校园简讯

为了提高学生身体素质，
落实阳光体育活动，孙耿镇中
心小学近日举行了“快乐风帆”
广播体操比赛。通过比赛，提高
了学生克服障碍、自我保护的
能力。同时，体操运动可借助身
体练习达到促进心理发展的目
的。不仅丰富了学生们的校园
文体活动，更强化了学生们自
我锻炼的意识，增强了班级凝
聚力。

(杨悦 贾君婧)

班级是几十名学生共同学
习和生活的集体，让班级成为
一个温馨的家，是所有师生共
同的心愿。为此，孙耿镇大路民
族小学开展了“个性的中队，温
馨的家”班级文化建设评比活
动。

经评委们认真评比，有六
个班级荣获本次比赛一等奖。
本次活动提高了全体学生参与
环境布置的积极性，增强了班
级的向心力、凝聚力，温馨和睦
的班级文化帮助每一位学生健
康、茁壮成长。

(杨悦 贾君婧)

为切实做好学校及周边安
保工作，确保师生生命财产安
全，营造安全和谐的校园环境，
进一步调动和发挥学校安保队
伍维护学校安全工作的积极性
和创造性，市教育局、市公安局
联合组织开展了学校门卫示范
岗评选活动。

经过市教育局、公安局评
审小组的评审，济阳县实验幼
儿园获得全市学校优秀门卫示
范岗荣誉称号。

(孙倩)

一小学评选

温馨班级文化

实验幼儿园获评

优秀门卫示范岗

材料质地或存问题 遇突发状况可能绊脚

使使用用御御寒寒挡挡风风被被最最好好多多留留心心

近百米供暖主管道暴露在外。 本报见习记者 梁越 摄

市面上的挡风被卖得不错。 本报见习记者 梁越 摄

本报见习记者 梁越

济阳城区供暖于15日正式开始，近几天一些居民家中
出现各种供暖问题，本报将问题梳理后反映给济阳县市政
园林公用事业局，相关负责人进行了解答。
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